

Colloque Urbanisme et territoires

La recherche en urbanisme et les nouveaux défis en aménagement : vers une plateforme romande de coordination de l'enseignement et de la recherche ?

Date : Vendredi, 5 juin 2015, de 9h à 12h30m
Lieu : Université de Lausanne, Anthropole, Salle 1129

Participation : Gratuite
Inscription : Par mail à l'adresse, sara.demaio@unil.ch.
Merci de confirmer votre présence au buffet de midi

Organisateurs :

- Institut de géographie et de durabilité, Université de Lausanne
- Institut de la gouvernance de l'environnement et du développement territorial de l'Université de Genève
- Fédération Suisse des Urbanistes - Section romande

Unil

UNIL | Université de Lausanne

Institut de géographie
et durabilité



UNIVERSITÉ
DE GENÈVE

FACULTE DES SCIENCES
DE LA SOCIÉTÉ

FSU

Fédération suisse
des urbanistes

- 8h30m Accueil, café, croissant
- 9h00 *Ouverture*
Pierre Yves **Delcourt**, Président de la Fédération de la FSU – Section Romande
Laurent **Bonnard**, Journaliste, Modérateur
- 9h15 *La ville du XXIème siècle et la recherche en urbanisme*
Bernard **Declève**, professeur, Université Catholique de Louvain
- 9h45 *Le projet comme dispositif de recherche*
Paola **Viganò**, professeure, EPFL

Discussion

- 10h15m Pause
- 10h30 Table ronde

Nouveaux défis de l'aménagement : vers une plateforme romande de coordination de la formation et de la recherche ?

Modérateur :

Laurent **Bonnard**, journaliste

Participants :

Sandra **Roby**, architecte-urbaniste, Robyr-Ortis
Pierre Yves **Delcourt**, président, FSU
Laurent **Matthey**, professeur UNIGE
Antonio **Da Cunha**, professeur UNIL
Laurent **Daune**, professeur HES, responsable du groupe de recherche «Projet de paysage», Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture (HEPIA) de Genève
Francesco **Della Casa**, architecte cantonal, Département de l'aménagement, du logement et de l'énergie, État de Genève
Nathalie **Luyet**, présidente du conseil académique Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture (HEPIA) de Genève

- 12h00 Buffet dînatoire

Les nouveaux défis de l'aménagement entraînent une réorganisation progressive des formations et de la recherche en urbanisme. Au-delà des configurations disciplinaires de base (architecte, géographe, ingénieur, etc.) des profils professionnels se dessinent. La nouvelle donne de l'aménagement est en partie liée à l'injonction durabiliste, à la complexité croissante des jeux d'acteurs, mais aussi à l'émergence de nouveaux cadres réglementaires et de nouvelles manières de faire la ville. Quelles sont les attentes des professionnels en regard de la recherche académique ? De quelles manières chercheurs et professionnels pourraient-ils collaborer à faire avancer la recherche romande en matière d'urbanisme et d'aménagement ? La journée vise à croiser le regard des professionnels et des chercheurs sur les pratiques contemporaines de l'urbaniste. Il s'agit aussi d'envisager la possibilité de la mise en place d'une plateforme romande de réflexion sur l'enseignement et la recherche en urbanisme et aménagement du territoire.